### Desenfreno de CALDERONES Y COMUNISTAS El País Comienza a Reaccionar ante el

EL MANIFIESTO DEL "PARTIDO SOCIAL DEMOCRATA" FUE UNA VOZ DE ALERTA QUE MUCHOS CIUDADANOS HAN COMPRENDIDO

EL CALDERO-COMUNISMO, DUEÑO DEL PODER, LA FUERZA MILITAR, LOS RECURSOS ECONOMI-COS Y LA FALTA DE ESCRUPULOS SE JACTA DE SU PODERIO SOBRE EL PAIS.

Teodoro Picado y su gabinete no parece ser otra cosa que un grupito de politiqueros en un Gobierno de "a prestado"

El país entero espera que don León Cortés y don Otilio Ulate se definan ante los acontecimientos

Irá la ciudadanía, inerme y desorganizada a unas "elecciones" de mentira, o se aprestará a organizarse en cuadros disciplinados de lucha permanente?

CIAL DEMOCRATA, que se nete no cuentan para nada dió a conocer al país el domingo último, desde las columnas de

racterizó por una serie de reporta. bilidad en el picadismo se refleja jes y de radiodifusiones, unas pro en las gestiones de don Teodoro movidas por nuestro Partido, y para atraerse a ciertos capitalistas, otras por personas ajenas al mismo los cuales-ni tontos ni tardadosen los que se ha insistido en la se han negado hasta el momento a necesidad de ir a la inmediata or unirse a quien no ha tenido la deganización de la oposición en cisión y el valor suficiente para cuadros disciplinados y entusias- quitarse de encima el caldero-cotas, para enfrentarse a la audacia munismo. de calderones y comunistas. Sin embargo, el país debe reaccionar El Cortesismo y el Ulatismo con mayor fuerza y decisión ante el peligro.

El Caldero-Comunismo se jacta de ser el dueño del pais

A través de sus más encopetados personeros, el Calderonismo ha estado jactándose, con motivo de esos últimos acontecimientos, de que es el dueño del país, y que no le teme a la oposición. "Tenemos el Gobierno controlado dicen esos personeros - tenemos armas, tenemos las brigadas de choque del Comunismo, tenemos plata para tirar para arriba, tenemos una empresa periodística; y sobre todo, tenemos frente a noso. tros una oposición inerme, desorganizada, dividida, llenas de calculistas electorales y de politique. El Social Demócrata contiros que no entienden la realidad de nuestra fuerza y de nuestra decisión. Somos los dueños del

El Pobre don Teodoro Picado "Diario de Costa Rica". en el cual y su flameante gabinete ni pinchan nuestro Partido denunció con to ni cortan en la política nacional. da la crudeza necesaria, y llaman- Van arrastrados por el caldero codo a las cosas por 'su nombre, la munismo, que es el verdadero última gestión del Caldero Comu. Gobierno de Costa Rica. A lo nismo al proceder a la compra de único que tienen derecho es ha "La Tribuna", por un millon de hacer reportajes insustanciales colones, despertó en el país una ofreciendo libertad electoral y a La semana que termina se car el exterior. Esa situación de de

no se definen todavia

Como el Cortesismo y Ulatismo son los dos grupos más fuertesnuméricamente hablando-de la oposición, el país sigue en espera de una definición de su parte, en el sentido de lo que piensan hacer ante la amenaza. Se harán conscientes del peligro y recomendarán al país, e impulsarán la organización de la oposición? Eso es lo que todos esperamos, para bien del país y del pueblo. Enviarán a sus partidarios, Inermes y desorganizados, a unas "elecciones" de mentira que le sirvan de justifica. ción al Caldero Comunismo? Eso es lo que todos tememos. Sin embargo, todavía no ha habido definición en un sentido ni en otro.

núa sus labores en todo el Pais

Y doloroso es confesarlo; esa es Mientras tanto, nuestro Partido la verdad. Cambiar esa verdad: continúa labores en todo el país, eliminar cálculos y ambiciones formando sus asambleas y sus copersonales, organizarse, discipli mités, levantando los censos, coornar cuadros, equipar a la oposi dinando la propaganda, organición para la lucha, esa es la gigan zando sus cuadros de localidad y tesca tarea que tiene a su cargo de barrlo, y procurando, por toel Partido SOCIAL DEMOCRA. dos los medios, lograr de los otros TA. Serán más fuertes que nues grupos oposicionistas, una línea tra decisión y nuestra capacidad parecida que les permitiera a todos de trabajo las vanidades de los los partidos, sin perder sus caracgrandes jefes y las ambiciones de terísticas y su autonomía, enfrenlos politiqueros en embrión? Eso tarse con posibilidades de éxito a lo dirán los próximos días.... la agresión Caldero Comunista.

# emocrala

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano. Ihomás Jefferson.

## Organo del Partido Social Demócrata

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 28 DE ABRIL DE 1945

No 63

# El Gobierno contra la

MIENTRAS LOS CAMARADAS TENDRÁN FERROCARRILES Y LANCHAS PARA LA MANIFESTACIÓN DEL El manifiesto del Partido SO Teodoro Picado y su gabi- 1º DE MAYO, LOS TRABAJADORES AFILIADOS A LA RERUM NOVARUM CARECERÁN DEL APOYO OFICIAL PARA TRASLADARSE A SAN JOSÉ

> MUESTRA MUY CLARAS SUS INTENCIONES EL GOBIERNO DE COSTA RICA, AL HACER ESTAS DIFERENCIACIONES ENTRE LOS TRABAJADORES COSTARRICENSES

Facilidades para quienes estén dispuestos a vivar a Calderón Guardia, y boicot a los que no son instrumentos ciegos de intereses oscuros

## Hay un Gran Movimiento de Renovación que está en Marcha

verdadera sensación de peligro. darse viajectos de relumbrón por Queremos terminar de una vez por todas, con el despilfarro de los dineros públicos y el desorden en todos los ramos de la administración pública

> Queremos hacer conciencia entre los costarricenses honestos, de la gravedad de este momento histórico que vivimos. Ponemos al servicio de la patria nuestras fuerzas y nuestra naciente organización

"Nos resistimos a creer que el pueblo no exija a todos los políticos el abandono absoluto de toda preocupación electoral, para dedicarse en cuerpo y alma, de inmediato, a la urgente y vital tarea de impedir que un nuevo golpe de estado eche al país, rotas su fe y sus energías cívicas, por el callejón de la dictadura política definitiva. Nos resistimos a creer que ante la eminencia del peligro, los dirigentes de la oposición continúen combatiendo y desacreditando los iniciales ensayos de organización política permanente, para seguir entregados a la politiquería electorera tradicional.

Nos negamos a creer que pueda haber en estos momentos persona alguna o grupo alguno dentro de la oposición capaz de anteponer sus ambiciones, sus intereses o sus vanidades, a la noble faena colectiva que la patria demanda de todos sus hombres de bien. Y por eso por lo que, al descubrir con toda crudeza ante el país la amenaza que representa la última gestión político mercantil del caldero-comunismo, queremos hacer un hondo y sentido llamamiento a cada uno de los compañeros de la oposición para que se apreste, como buen soldado, a tomar el puesto que le corresponde en las filas de la lucha por la libertad y la decencia politica,

Organicense los hombres dignos de Costa Rica, bajo cualquier bandera, pero organicense. Eso es lo fundamental."

(Del manifiesto dirigido al país el domingo 22 de abril por el Comité Ejecutivo del Partido Social Demócrata).

Damos a nuestros lectores una noticia de mucha importancia, que revela muy a las claras el espíritu netamente socialista-cristiano que priva en las esferas oficiales.

Tradicionalmente, los primeros de mayos se celebra en todas partes del mundo la fiesta del trabajo. En Costa Rica, los sindicatos y los obreros realizan desfiles en esa Interesantes declaraciones del fecha, planteando los problemas Ing. Rafael Angel Chavarría, urgentes que las clases trabajadomiembro del Comité Ejecutivo ras tengan.

Ultimamente, los demagogos nacidos al calor del ambiente de irresponsabilidad, han aprovechado la fiesta del trabajo como un magnifico pretexto para descargar sobre las masas populares el cúmu· lo de sus falsedades y de sus mentiras. Para el próximo primero de mayo, los camaradas preparan un desfile de apoyo al gobierno y de exaltación al régimen social-cristiano. Saldrán a relucir otra vez las promesas de vida mejor, ya gastadas terriblemente, y por lo tanto de ningún efecto sobre el hombre medio de Costa Rica, que ha aprendido a distinguir con toda claridad las artimañas de que se valen los enemigos del pueblo para convencerlos de que ellos son los redentores populares, y los iniciadores de una nueva etapa en la vida nacional.

Pues bien, los ferrocarriles na cionales, y todos los recursos del Estado, estarán al servicio de la exaltación anual a Calderón Guar-Don Rafael Angel [Chavarría es dia y Cía. Pero como la fiesta del el Encargado en el Comité Ejecu. trabajo ha tenido. y tiene en todos tivo del Partido Social Demócrata, los países que gozan de un régide las labores del censo. El nos ha men normal en los asuntos de gohecho declaraciones muy impor bierno, un carácter único, sin dar tantes para nuestro semanario, que preeminencias dentro de los mistranscribimos para nuestros lecto mos trabajadores a un determinares; el Iog. Chavarría nos dijo: do sector o a una tendencia deter--Si la ciudadanía no reacciona minada, los obreros costarricenses pronta y decididamente para sal· afiliados a la Rerum Novarum crevar a la República de su total de yeron que el gobierno de Costa sintegración social, política, econó. Rica, que vive con la justicia social mica y en forma perfectamente a flor de labios, les iba a ofrecer organizada y compacta se apresta las mismas facilidades de que gode inmediato a romper la fatídica zan los camaradas. Pero no: que la cadena Caldero Comunista, Costa Rerum Novarum no es para ellos Rica con su tradición de libertad, un instrumento dócil que puedan dignidad, orden, trabajo, fraterni manejar a su antojo y dirigir por dad y paz, sucumbirá a manos del caminos que convengan a sus apetitos o a sus intereses inconfesa-El momento actual es determi. bles. La Rerum Novarum no quie. nado para los destinos nacionales, re constituirse en apologista ciego O la ciudadanía vuelve por sus del régimen que vivimos, y por eso fueros y lucha con sé y determina. el gobierno no les da las facilidación por la reconquista de sus li des que sí puede ofrecer a la

sacar al país del caos a que en to. El gobierno de Costa Rica no dos los órdenes ha sido llevado por tiene interés en que los trabajado. la rapacidad, inconsciente e irres res mejoren sus condiciones geneponsable de la nefasta oligarquía rales de vida, ni que conquisten que la tiene postrada en la situa. el derecho a vivir decentemente. ción más triste y crítica de su his. Sencillamente, piensa en las positoria, o esta jauría de lobos termi bilidades electorales que su fingida nará de devorar en poco tiempo política de apoyo al trabajador

coro y bienestar de Costa Rica. si es sincera la actitud del gobier-Nos informan los periódicos, que no al pregonar por todos los rum. el caldero-comunismo precursor bos un socialismo cristiano que del actual gobierno y desde luego solo esconde apetitos electorales lógico y esperado heredero del mis inmediatos. Los ferrocarriles y las mo, como paso previo a la inicia. lanchas están en manos de un proción de una nueva campaña elec. minente social cristiano. Luego, presa La Tribuna", hecho que de camaradas pero no para la central para todos los buenos costarricen en jefe de acción de la nueva can-

Nacional de nuestro movimiento

ING. CHAVARRÍA FLORES

bertades y derechos cívicos y por C. T. C. R.

con lo que aun queda de las ins pueda ofrecerle. tituciones republicanas, y del de Vea claro el pueblo costarricense

ses puesto que entraña un peligro didatura de Calderón Guardia. inminente y de proyecciones insos el Dr. Calderón prepara su regreso al país en fecha próxima, para co locarse al frente de dicho movimiento. En cuanto a lo segundo la inconsciencia del Dr. Calderón No viene pregonando la necesi- lo cabe la unión, es muy a quien en forma tan grotesca y cer "elecciones" por él implantado ticular el tristemente célebre trece Pasa a la pág. 2

pechadas; nos dicen también que de Febrero, haya llegado a límites, tales que él crea en la posibilidad de escalar nuevamente al poder, adonde en mala hora y por fatal equivocación fué llevado por ciudadanía?

O es acaso que el Dr. Calderón

# Los Drs. Valverde Vega y Salazar Baldioceda, y el Lic. Rafael Carrillo en el Comité Ejecutivo del Social Demócrata

En la Asamblea Ejecutiva celebrada el pasado domingo 22 de abril, estos tres valiosos elementos recibieron esa honrosa distinción

EL DR. SÁENZ HERRERA, Y LOS LICS. OMAR QUESADA Y VÍCTOR ML. ELIZONDO EN EL TRIBUNAL DE HONOR

Se honra nuestro movimiento con dirigentes de esta categoría

mócrata, celebrada el pasado ranza ilimitada. como miembros del Comité plio concepto de la palabra, nuestras aspiraciones.

andamos buscando; los tres, se da sus dirigentes. uno garantía de la lucha que Pasa a la pág. 3

Además, como nuevos respectivos honran a la ciu- Dr. Carlos Sáenz Herrera y Pero nadie sabe sobre cuáles bases se pretende construir blera de ser de gran significación sindical que no puede convertirse dadanía, y que a través del los Licdos. Omar Quesada, tiempo han demostrado su de Alajuela y Víctor MI. apego invariable a los prin. Elizondo de Heredia. Tocipios democráticos, y a la dos representativos en alto rada Mora Valverde en su para tratar de conjurar los libertad humana en el am. grado de nuestros ideales y tarea de conseguir algo que graves problemas que con-

Los tres, representativos Así, por la voluntad de nal». Por la prensa, por El tema de que ante la cabe preguntar ¿Será posible que de esa patria limpia que la mayoría nuestro Partido insobornables en su vida pú- vienen impuestos por el ca- dad de que todos los costa· viejo. Y de viejo, muy co- sangrienta butló dutante la con· en beneficio del actual régimen, blica y privada. Ellos son pricho de un Jese, sino que rricenses, sin distinciones nocido. Hace poco más de tienda electoral pasada y en par podrá repetirse en cada campaña

# En la Asamblea Ejecuti- nos hemos impuesto, y en va del Partido Social De. ellos ponemos nuestra espe- Se sigue hablando domingo, salieron electos Tribunal de Honor de la Unidad nacional

Ejecutivo, tres valiosos ele- miembros del Tribunal de El camarada Mora continúa explicando la necesidad de mentos, que en sus campos Honor, salieron electos el que todas las fuerzas políticas lleguen a unentendimiento toral, adquirió por compra la "Em hay lanchas y ferrocarriles para los

esta unidad, ni que fines se persigue al propugnarla.

él denomina «unidad nacio- fronta la nación. de partidarismo de bande- Pasa a la pág. 3

Ha continuado el cama- ra, hagamos un solo núcleo

la radio, por todas partes gravedad de los asuntos só-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud. Costa Rica.

ACCION DEMOCRATA Organo oficial del Partido Social Demócrata

Dirige: Rodrigo Facio Jefe de Redacción: Eugenio Rodríguez Vega Apartado: Teléfonos: Dirección: 142 Dirección: 4595 Redacción: 898 Redacción: 1814 Edita: Editorial Acción Demócrata Ltda. Gerente: Alberto Martén Administración, suscripciones, anuncios, circulación y distribución Apartado: 898 Teléfono: 5116

EDITORIAL

# Prepárase la ciudadanía para que conquiste sus derechos

Precio al Pregón 15 cts. Número atrasado 25 cts.

El pasado domingo 22 de abril, el Comité Ejecutivo nuestro dirigió un llamado a todos los costarricenses, tratando de que todos se sintieran conscientes del grave nómico bajo el cual hemos vivido preclo cualquiera, es porque los momento que vivimos. Un llamado sincero, pleno de desinterés; una voz que dice claramente, sin tapujos de ninguna clase, cómo son de urgentes las necesidades nacio- individuo, denominado Adminis declarar oficialmente que los conales y cómo es de criminal la actitud de quienes permiten el espectáculo doloroso de un pueblo desarmado y sin organización frente al militarismo eficiente y sin escrúpulos. Un llamamiento rotundo, definitivo, que apela a las reservas de vergüenza y de virilidad que aun guarda el hombre medio de Costa Rica.

La voz fué dirigida, ante todo, a quienes tienen algún poder, grande o pequeño, sobre la opinión pública nacional. Ante ellos, porque ellos cargarán con las responsabilidades que se deriven de otra farsa eleccionaria sangrienta. A todos los hombres conscientes y decentes.

Porque es claro que si los costarricenses concurren a los comicios de 1946 con la misma desorganización y el mismo criterio con que concurrieron a los de 1944, sufrirán otra vez en su propia carne el insulto despiadado y ciego de politiqueros venales y militarcitos sin batalla. Estemos seguros de que la libertad electoral que el gobierno promete no es más que una careta tras la cual esconde o pretende esconder sus intenciones verdaderas. Y estemos también seguros de que sólo gozaremos de HAY UN GRAN MOVIMIENTO ... nuestros derechos de pueblo soberano, cuando hagamos los sacrificios que ese goce demanda.

Nuestro Partido Social Demócrata pide a todos los presidencial o de medio período, la patria ha estado en peligro incostarricenses que se hagan conscientes de la hora que sin importarle un comino lo que minente de sucumbir. Después de vivimos. Y les pide a todos exigir de sus dirigentescualquiera que sea su ideología o su tendencia - un poco que se repitan los horrores que él ministración anterior y a sus más de responsabilidad y de patriotismo. Con la vida de cometió en fecha tan reciente? los hombres no se juega tranquilamente; y es un acto criminal e irresponsable llevar al pueblo costarricense, perjulcios que el Dr. Calderón le cuerpos, cuando este, víctima de desorganizado como está hoy día, a que luche contra las armas y los recursos de un gobierno fuerte.

El Partido Social Demócrata-ni criminal ni irres- mi, mayor importancia que la efecto, se apresta a detener su ponsable-está construyendo poco a poco su organización. Día con día se avanza; día con día se aprende una lección o se gana una batalla. Y porque comprendemos extremos, entronizó en la vida siva de estos anticuerpos: era prelo importante de la organización, es que dirijimos ese nacional; y digo que me deprime ciso unificarlos para poder obtener manifiesto a todos los sectores honrados del país.

de "capitalistas progresistas" más fuerte de nuestra historia, debe dar la voz de alarma. Ya dijimos en el número pasado de este semanario, que no es una inver- el número de costarricenses capa- cual y como ya lo ha evidenciado sión mercantil sino una inversión política lo que se hace, ces de levantar la frente ante quie desde sus primeros pasos, desliga-Los enemigos perennes de la república están actuando, en todos las campos y en todos los momentos. Mientras na, libre y feliz, y de luchar por de grupo, no pretende otra cosa tanto, la oposición sigue en su misma tradicional política engrandecer y robustecer la sobe que la reivindicación y el resulgide esperar los acontecimientos para actuar. Política sui- ranía de Costa Rica. cida y ciega, que tiene que llevar al fracaso.

Han comenzado a llegar manifestaciones de adhe- equilibrio, en contraposición a este sión y de simpatía de muchos sectores sanos de la oposición, que nos afirman en nuestro concepto de que es cada vez mayor de buenos patrio. posible volver por los fueros de la dignidad y la decen- tas, dispuestos a todos los sacrifi. cia. Estamos todos de acuerdo en que no es lógico ni honesto permitir al pueblo que vaya insconscientemente a sufrir las burlas de una oligarquía político-mercantil impopular y desprestigiada. Y si todos estamos de acuer-

do, todos debemos actuar de consuno.

Tienen mucha importancia los gestos de valentía es- que detenta el poder, se hace ma. póradicos, que de tanto en tanto asombran a las generaciones. Pero el momento nacional, gravísimo, exige de los costarricenses honestos un sacrificio diario y permanente. Y ese sacrificio consiste en la organización del pueblo, para que el pueblo mismo conquiste sus dere- reconquistar las libertades y dere. situación. Tenemos absoluta cer-

chos arrebatados.

Nosotros tenemos fe en el desinterés y en el patriotismo de los sectores oposicionistas. Nosotros no pensa- habían palpado mayores ansias de para ello es preciso, cuanto antes, mos que se agrupan en bandos políticos para conquistar superación social, cívica y econó. el botín presupuestario y dedicarse irreflexivamente al despilfarro y la desverguenza; nosotros no pensamos que que no son otra cosa que la re. su único fin es derrocar al gobierno presente para instau- acción normal que se opera y ha MOCRATA. rar una oligarquía con distinto nombre, pero practicante en la realidad de los mismos métodos.

Nosotros tenemos fe en las reservas mozales del que ante el filibusterismo organizado no cabe sino la pueblo de Costa Rica, y por eso hemos iniciado este organización democrática de las grandes masas popumovimiento, que tiende a hacer comprender a todos, lares.

# Elevación de precios por Decreto Oficial

LAMANTEQUILLA SE VENDIA A @ 4 00; EL GOBIERNO | Una organización creada con el objeto de abaratar la vida, DECIDIO QUE SIGUIERA VENDIENDOSE A & 4.50

men desord enado y empírico bajo Administrador de precios. el cual vivimos, han brotado en los El jueves pasado salió en los Es un absurdo que se comete. cial. últimos años "juntas" de las más periódicos la lista de precios a que Muchos comerciantes honestos se Y sin necesidad de ir muy lejos. variadas categorías, todas inefica. los comerciantes nacionales están han acercado a informarnos del la famosa junta del pescado, que ces para resolver adecuadamente obligados a vender. Y algunos ar malestar que existe por este pro se comprometió formalmente a que los graves problemas de la alimen. tículos, como la mantequil a, tie: ceder, entre los mismos comer los costarricenses tuvieran en potación y el vestido populares.

fensa económica que castigan las superior en la venta de algunos trola la especulación, venga a enespeculaciones pequeñas y toleran articulos. las especulaciones grandes. He-

Actualmente, se consigue man proporción tan elevada. mos conocido reglamentaciones tequila en el mercado libre a 64 eo variadísimas y numerosas leyes, la libra; pues de ahora en adelante ministrador de Preclos, que según pero ninguna ha podido atacar en de acuerdo con la sabia ley de la ley debe ser un conocedor de forma realmente provechosa el abastos, la mantequilla deberá los problemas económicos, cometa problema grave de las subsisten venderse a & 4 50. Y así, en otra serie de artículos de consumo in dispensable.

Pues blen, la modalidad última Si una mercancía determinada del régimen de reglamentismo eco se cotiza en mercado libre a un desde hace muchos años, pero en comerciantes obtienen con su venespecial desde el estallido de la ta un beneficio adecuado. Y el guerra, es concentrar en un solo administrador de precios viene a trador de precios, todas las facul merciantes están equivocados y tades para lograr una tarea en que el gobierno considera necesabeneficio verdadero del pueblo: rio para la economía nacional que

y subenlos precios de algunos artículos sin ningún conocimiento de lo que se está haciendo

Como consecuencia del régi. Y ya ha comenzado a actuar el quienes venden montequilla ob del público por tres diputados que tengan & 0.50 más por libra.

nen fijado un precio superior al ciantes. Pues no parece lógico co tiempo pescado barato y abun-Hemos tenido Juntas de Abas. que tenían antes. Es decir, que que una organización planeada dante. "Pescado a peseta" decía el tos burocráticas, Juntas del pes virtualmente se obliga a los co con el objeto de proporcionar al líder Mora en aquellos días; todos cado ineficientes, Juntas de De merciantes a que cobren un precio pueblo la garantía de que se con iban a alimentarse decentemente. carecer las subsistencias en una

No comprendemos que el Adatentados de esta naturaleza.

El problema de asegurarle al pueblo costarricense un control ab. soluto y eficiente sobre las subsistencias, es, como hemos dicho, su mamente dificil. No pueden abordarse estos asuntos con un criterio simplista, alejado de la realidad.

Porque el sistema de las juntas, ha demostrado en múltiples ocasiones que no puede resolver con eficiencia estos problemas. Si no, recuerdese la labor baldía de las juntas de abastos, o las tareas de la Junta de Defensa Económica; recuérdese aquel episodio memora. ble del escándalo por especulación de llantas, puesto en conocimiento

Todo trabajo de Ingeniería a

INGENIERO:

Rafael E. Roig V.

TELEFONO: 5319 OF. OFICINA: CALLE 3 Av. 1-3 TELEF. 3201 HABITACIÓN APARTADO 523.

constituyeron una comisión espe-

Pero la realidad es may otra: a pesar de todas las juntas y de to: das las reglamentaciones, el problema de la alimentación popular se agrava día con día; ya no es posible vivir para los obreros, los campesinos y los sectores de la clase media. El asunto adquiere proporciones de una verdadera ca-

Ante esta situación se decide crear la administración de precios, dirigida por un hombre, "que debe tener conocimientos económicos." Y una de las primeras medidas que toma consiste en elevar oficialmente los precios de algunos artículos de consumo indispensable. No sabemos en qué criterio se han basado para actuar tan precipitada. mente en un asunto tan serio y de consecuencias tan grave en la economía nacional. Pero lo clerto es que se ha actuado en esta forma.

Decíamos atrás que hay descontento entre muchos comerciantes honestos. Y lo decimos porque algunos se han acercado a mostrarnos su desacuerdo con esteproceder, que consideran injusto y arbitrario, aunque les traiga ganancias mayores.

Para el número próximo publicaremos ideas más concretas sobre este problema, basándonos en números dados por la propia administración de precios. Por el momento, sólo señalamos un absurdo con que comienza a desa-SAN JOSE rrollar sus labores.

Los enemigos de la patria no están esperando las elecciones de 1946 para organizarse; ya están organizados. Los ciudadanos decentes no pueden esperar un minuto más. Es preciso estar alertas para cuando llegue la hora de defender los derechos del pueblo. Pero éstos sólo pueden defenderse preparándose.

Y Usted puede ayudarnos. Usted tiene que ayudarnos si en algo le importa la suerte de Costa Rica.

**AVISO IMPORTANTE** 

Para todo lo relacionado con

# Anuncios

en este semanario, entenderse con

don José Ramón González M.,

Agente de anuncios de Acción Demócrata

Apartado 898 Teléfono 2249

Viene de la pág. 1ª

piense o siente la cludadanía libre, todo, y para ser justos si algo po

prostitución moral y cívica que. avance y a exterminarlos luego. a base de cohecho, negocios opa. Sólo una cosa nos faltaba para cos, servilismo instituido y otros poder aprovechar la acción defeny entristece, pues ello equivale a una acción más enérgica y organijamás hubieran llegado a la degra. Prestar este servicio de unifica.

Sin embargo y como por ley na. tural en el mundo todo tiende al pequeño grupo de malos ciudada. nos, podemos oponer un número los vicios y formas de prostitución cios por devolverle al país lo que algunos le arrebataron.

Jamás ha existido en Costa Rica una fuerza de oposición más arro. lladora, pujante, numerosa e indo. mable que la que hoy, para desvelo e intranquilidad de la oligarquía nifiesta en todo lugar y oportuni.

Jamás se había apreciado una determinación más inquebrantable en cada costarricense por librar las chos que le fueron arrebatados por la "Anministración Social Cristia. mica nacional que en los momen. tos presentes. Ferómenos todos

operado siempre en todo conglo. merado ciudadano cada vez que que por no ser pacifica permitirá demos abonarle a cuenta a la ad. herederos es el haber inducido esta Reconozco y ello me deprime, reacción que, valga el símil, co. que sin duda alguna de todos los rresponde a la formación de anti ha ocasionado al país, a pesar de la invasión de agentes maléficos o ser tantos y fan considerables, qui patógenos, no conforme con su. zás ninguno tenga, al menos para cumbir por consecuencia de su

dación cívica en que hoy se en ción y ordenamiento es el empeño cuentran Este hecho ha reducido del Partido Social Demócrata, el nes ofrendaron su vida allá en el do de compromisos y libre de todo 56 para legarnos una patria dig. sentimiento de egoísmo personal o miento nacional.

Queremos librar una cruzada permanente de sanidad pública,

Somos de la opinión que es dehasta el límite máximo, por asegurar el porvenir de su patria y que negarle su concurso leal y desingen de sus preocupaciones, es una forma indiscutible de traicionarla.

Estamos seguros que en el presente momento, habida cuenta de su gravedad serán muy pocos los costarricenses capaces de colocarbatallas que fuere menester por se en tan censurable y peligrosa teza de poder conjurar los peli. na" del Dr. Calderón, y jamás se gros que acechan a la patria pero organizar y disciplinar las filas de la oposición y a ello llama urgen temente el Partido SOCIAL DE-

# El País Marcha hacia La compra de una empresa editorial por la argolla ciudadanos que en otro ambiente una mayor eficacia en su acción. la Organización Democrática

vo dió hace una semana la da. mente trascendental.

febrero,

voz que corre de Limón al voz. Guanacaste y de San Isidro Pasa a la pág. 4

Nuestro Comité Ejecuti- del General a Villa Quesa

voz de alarma, y se ha ini- El resultado obtenido por ciado el movimiento con ca- nuestro llamamiento de haracteres de algo verdadera- ce una semana, no ha caído en el vacio. Puede observar-De todas partes del país se que lo que estaba hacien-Queremos terminar con todos llegan mensajes de adhesión do falta era una voz de y de simpatía, de ciudada- orientación, que pusiera la nos que no están dispuestos cosas en su verdadero plaber de todo ciudadano sacrificarse a soportar un nuevo 13 de no. Hoy, de todas partes del país recibimos mensajes "No seremos más jugue- de adhesión y de simpatía; teresado o aun permanecer al mar te de irresponsables ni de ciudadanos conscientes de farsantes. Queremos orga- todas las clases sociales y nizarnos para defender nues- de todas partes de la nación tros derechos'. Esta es la han comprendido nuestra

> Hacienda Maravilla"

Compra y venta de ganado

Rojas y Rodríguez, San Mateo

# mierese

# plena farándula

Cuando en la vida de una colectividad hay un gobierno sin escrúpulos y sin orden, que destroza todas las conquistas anteriores y hace infructuosas todas las conquistas del porvenir, una serie de viclos y de corruptelas se perpetúan en el régimen siguiente como proyecciones del desastre pasado. Y más, cuando el gobierno que sigue es semejante al anterior en los métodos que emplea para burlar la voluntad del pueblo y para enriquecerse a costa de sus esfuerzos.

Así, esa desastrosa administración pública que soportamos los costarricenses de 1940 1944, se perpetúa, con sus vicios y sus méto-

dos demagógicos, en el gobierno presente.

Vuelve Costa Rica a vivir el mismo régimen de farándulas caideronianas: vuelven los costarricenses a revivir los tiempos aquéllos en ESTÁ LA REGIÓN COSTARRICENSE MÁS FECUNDA que los oradores oficiales atronaban las plazas públicas con sus promesas y sus engaños. No importa que los artículos de consumo popular ya no puedan conseguirse; no importa que la hacienda pública ande al garete y que la agricultura esté en el suelo. Lo único importante, lo único que parece llamar la atención de nuestros gobernantes irresponsables es el auto bombo en los periódicos oficiales.

En uno de ellos, a doble página y con titulares sensacionalistas, aparece el jefe del gobierno cuando reparte tierra a unos campesinos. Ni les interesan las tierras ni pueden interesarles los campesinos. Sólo les preocupa aparecer como redentores de las clases económicamente débiles, aunque con sus actos sean los responsables directos de esta bancarrota general que soportamos. El problema de la tierra es complicado, y son muy graves las consecuencias que de él se deriban. No puede abordarse al calor de un discursito oportunista, ni resolverse con sólo un gesto de benevolencia. Pero a nuestros geniales estadístas no les está importando el problema; saben, o debieran saber, que es baldía toda política de reparto de tierras que no se complemente con un amplio pian de carreteras que habilite a las zonas repartidas, y con una concienzuda distribución y vulgarización del crédito. "El que venga atrás que arree" es el lema del socialismo cristiano: Calderón Guardía lo puso en práctica, y sus descendientes no parecen querer

Todo es farsa y mentira. No pueden buscar el beneficio del pueblo los que han hecho imposible que ese pueblo pueda levantarse y obtener una vida decente, libre de miseria y de temor; no pueden ser redentores populares los que derrochan los dineros públicos en propaganda oficial, mientras muchos empleados públicos sufren las angustias de la miseria. No pueden ser apóstoles de redención quienes han agravado, elevándola a un punto realmente insoportable, la presente

crisis que todos soportames.

Y mientras el obrero no tiene medios para alimentar a sus hijos; y el campesino no siembra por la inseguridad de las cosechas, por el merodeo o por las plagas, el presidente de la república aparece en la prensa oficial, repartiendo tierras, y diciendo las mismas palabras que dijo el Independizador 1º hace dos años. Todos sabemos que se está representando una farsa, con primeros actores bien conocidos y bien conocidos y bien clasificados. Por eso, al ver al presidente de la república en su pose fingida de nuevo Mesías de hace dos años, y en los frutos que dió para desgracia de Costa Rica.

Continúa en pleno desarrollo la faráudula calderoniana. Entérese y juzgue el pueblo de Costa Rica de que los métodos del socialismo cristiano están vivos y dispuestos para engañar al pueblo. Pero el pueblo de esta vez, está despierto y sabe como deben combatirse los

demagogos.

## A TODOS LOS HEREDIANOS

Se les avisa que todos los jueves, a las seis y media de la tarde. desde la Radio "LA VOZ DE COSTA RICA", la Sección del Partido en Heredia, se dirigirá a la provincia, y luego especialmente a cada cantón.

El jueves próximo, el compañero Profesor LUIS QUE. SADA, hablará sobre la constitución y fines de la agrup ación.

## Nuestro Partido Ayuda a la Campaña antituberculosa

ESFORZADOS COPARTIDARIOS NUESTROS, DE VILLA COLON, LOGRAN REUNIR & 351.00 PARA LA CAMPAÑA NACIONAL ANTITUBERCULOSA

de nuestros lectores un hecho que berculosis. Llamamos la atención demuestra el espíritu de coopera sobre este hecho, de mucha imción y de humanidad del pueblo portancia y de un gran significado. gítimos del pueblo costarri- de la guerra, en lo que se costarricense, honrado y amigo de Y hacemos resaltar, que los miem. servir al semejante. Vecinos de bros del Partido Social Demócra-Villa Colón, dirigidos por nuestro ta, en todos los lugares del país y dinámico coopartidario don Luis en la forma en que cada uno pue Mora, logran reunir, a costa de da, laboran por construir una blicos. grandes essuerzos, & 351.00 para nueva Costa Rica.

Artículos para escolares y gran variedad de objetos para regalos, los consigue a precios bajos en

Avenida Central, frente a "EL BUEN PRECIO".

Tenemos novedades en Loza, Cristalería, y euchillos para mesa.

### LOS DRS. VALVERDE

Viene de la pág. 1ª

son escogidos democráticamente en asambleas populares.

Para los 6 nuevos elementos que ocupan puestos de representación en el moimiento, vayan nuestros

sinceros deseos porque tengan éxito en las posiciones para las cuales fueron de- sía. signados.

Suscribase a

Y TODA CLASE DE TRANSPORTES

TELÉFONO 3162 APARTADO 1793

Pidalos a la Empresa

Zeledón Hermanos

La Empresa que sólo desea servirle.

# Al Sureste de la Meseta Central

Y EXTENSA.

EL VALLE DEL GENERAL ES UN EMPORIO DE vocero de la justicia social. RIOUEZA TAN FUERTE DE LA ECONOMÍA GENERAL

El domingo de Ramos, después ción de Cartago a San Isidro, es conmemorar aquella entrada triun. conocerla y admirarla. sacrifica al Inocentísimo Jesús ... " fillos. General o Pérez Zeledón, mi esti el título de ciudad. da y fria región del Cerro de la sión. Muerte por la Carretera Intera. la extraordinaria y potente fuerza rir. mecánica movida por la mano del hombre y del soberano poder del dólar ..... La Carretera intera-

de las ceremonias religiosas de realmente una maravilla, digna de

pueblo lo recibló loco de entusias nociendo, por el trillo escabroso y mo que a su paso tendían las car cubierto de montes que trazara el pas, regaban flores, cortaban ra ramonense don Pedro Calderón, beneficio de todos. mas de los árboles y le ponían en obra ésta también de valor indiscuel camino, el mismo pueblo que tible que, al cabo de tantos años, cinco días después había que per la misma ciencia tuvo que ocupar insistencia: "Crucificale, Crucifica" je ocupé las columnas del diarlo Suelta al criminal Barrabás y "La Epoca", con varios articu-

por la humana ingratitud contra corrido entre cerros y montañas a el mansismo Cordero. Después encontrar en aquel valle del Genede asistir a las ceremonias, em ral la pintoresca villa de San Isiprendimos viaje hacia el valle del dro, la que ya merece justamente

mado amigo don José Má. Nava- Costa Rica cuenta al Sur Este rro y yo. Pernoctamos en Copey de la meseta central con la región ballero don Ramón Gamboa Ba- porio de riqueza y de grande porrrantes, a la mañanita del siguien venir. La cómoda vía de comuni te día emprendimos viaje, disfru nicación con que, cuenta será ciones que se disfrutan por la árl. producto de una tierra de promi-

Nuestro regreso fué muy feliz, mericana; temprano del día está precisamente el domingo en que el bamos ya en la bella y pintoresca mundo católico celebraba regocivilla de San Isidro de Pérez Zele jado el que el Dios hombre, muer don, después de admirar la mara to en una cruz por redimir a la hula ingeniería norteamericans, de do glorioso, para nunca más mo-

MARCOS CHANTO M.

mericana-sobre todo en la sec. San Marcos-Tarrazú - Abril 1945

### SE SIGUE HABLANDO.

Viene de la pág. 1ª un año andaba el líder Mora en los mismos pasos, exbuscaba la unidad nacio- crático. nal. Y el mismo Calderón, en uno de aquellos reportajes recordados por todos, insistía en la unidad de todos los costarricenses.

Dígase si los costarricensitos torcidos que esconden muchas palabras.

Además, nadie conoce exactamente en qué puede basarse una unidad de esta naturaleza. Algunos la buscarán sinceramente preocupados por el destino que pueda esperar a esta patria desorganizada; otros, sencillamente verán otro motivo más de engaño y de fal-

elevación de un grupo mi- nacional.

Unidos, sus habitantes todos, viven con sus organizaciones políticas variadas y contradictorias. Republica-Solo que, la tan cantada nos, demócratas, comuniscolaboración vino a trans- tas, conservados, laboristas, Llevamos hoy a conocimiento ayudar a la campaña contra la tu. formarse en la burla más cada uno de los grupos concompleta a los intereses le- tinúa pensando como antes cense, y la famosa unidad refiere a la organización de en pretexto para seguir des- los asuntos del Estado. Ni pilfarrando los dineros pú- los comunistas han abandonado sus ideas, ni los conservadores las suyas. Sencises no tenemos derecho a llamente, hay un objetivo dudar de esta clase de co- común, superior a las diverlaboraciones, pues ya he- gencias particulares, que mos aprendido a distinguir guía a todos los grupos a la con toda claridad los propó- consecusión de sus ideales comunes: la derrota del fas-

> Pero ni en Inglaterra ni en los Estados Unidos el gobierno es un conjunto es irresponsables que llegaron al poder por medio del fraude, y que traicionaron con falsedades los llamamientos que hicieron para lograr un objetivo común.

Después de tantos atro-Porque unidad nacional pellos y de tantas palabras no quiere decir formación simuladas, los costarricende un sólo partido político, ses tenemos derecho a duesto no es unidad sino fas- dar de la sinceridad con que cismo. Ni puede significar se anda buscando la unión

NUESTRO IDEARIO

## Política Económico-Social

En la actualidad, es el aspecto social el que distingue a los diferentes grupos que luchan por llegar al poder. Sin tratar de menospreciar el factor meramente político, hemos de decir que en lo social radica la base de todos los movimientos políticos de la época.

Dice un gran escritor y político colombiano, que no es posible concebir un partido que ante los problemas sociales trate de desconocerlos. Y es muy lógico que así sea. Ningún partido político serio, organizado con un poco siquiera de conciencia de los graves problemas que se nos presentan a todos cada día, desconoce el factor social como la causa verdadera de tanta desorganización y tanta miseria.

Nuestro Partido Social Demócrata pretende ser el

Ahora bien, que esa justicia social la buscamos para que sea amparo y apoyo de las grandes mayorías enfermas y desnutridas, y no para que sirva de trampolín a los advenedizos o a los demagogos. Queremos la justicia social, y la buscamos por un camino recto, el fal de Jesús a Jerusalém, que el Hace justos nueve años pasé co- camino único: modernización y aumento de la produccción agrícola e industrial, para que ésta se traduzca en

Por eso debemos enfocar el problema social desde un ángulo distinto. Los que piensan tranquilamente dirle al Gobernador Romano con la; de las impresiones de aquel via que bastan las leyes y los decretos para asegurar al pueblo una vida sin preocupaciones materiales, se agarran de la demagogia como de un instrumento salvador, y Y la historia se repite día con día Admirable es llegar por un re confunden las condiciones políticas, sociales y económicas de Costa Rica con las de otras naciones extranjeras que han llegado a un alto grado de industrialización,

En los Estados Unidos, por ejemplo, la justicia social se realiza a través de las leyes; y esto es posible porque esa gran nación ha podido alcanzar una producción de Dota en casa del honorable ca más fértil fecunda y extensa. Em- eficientísima y un desarrollo absoluto de su riqueza. Pero en estos países el problema es muy otro: antes que repartir y distribuir la riqueza, debemos crearla. Sólo a unos tando de las incomparables emo· la llave que abra aquel granero, irresponsables o a unos vividores perennes de la política puede ocurrírseles que la justicia social puede instaurarse sin agricultura robusta, sin industrias desarrolladas, y con una hacienda pública literalmente en la ruina. Esto, no es política social ni deseo de mejorar las condiciones de vida del pueblo, sino farsa e ignorancia de villosa y colosal obra, capricho de manidad pecadora, babía resucita. politiqueros desprestigiados.

Así, pues, encontramos en este punto el principio que nos diferencia de los propugnadores del socialismo cristiano: ellos afirman que basta incorporar a la constitución unos postulados, para que sean realidad; nosotros afirmamos que en Costa Rica es farsa y es demagogia toda política social que no se base en una producción eficiente y en una hacienda pública organizada.

Esto no quiere decir que debamos desentendernos de noritario que tiranice a los los problemas sociales esperando que, milagrosamente, otros. Ni supresión del haya una producción que alcance a llenar las necesidaproceso electoral, que es la des del país; sino que, como afirmador y base de la popresando públicamente que base del sistema demo- lítica social debe estar una agricultura robusta y una industria desarrollada. Esta tarea, previa a cualquier re-Inglaterra y los Estados glamentación social.

Usted tiene Amebas

Yo tengo

# ACEITUNO

L. N. CHAVES

Puerto Limón

Usted tiene que comprender, ciudadano honesto, que para conseguir una patria limpia hay que conquistarla. Nada nos viene graciosamente, por un regalo de los gobiernos.

Si usted considera que las cosas deben cambiar, luche con todos nosotros; pero no luche baldíamente, sin bases y sin objetivo; organicese.

Nuestro Partido SOCIAL DEMOCRATA está construyendo su organización.

Ayude a construirla, y ayudará a su propia salvación.

## OSCAR MURILLO

TIENDA MERCADO CENTRAL (Mano derecha, en la Entrada Principal)

IMPORTACION DIRECTA

- Cintas - Adornos - Fantasias CALZADO PARA NIÑOS.

BUEN TRATO PRECIOS BAJOS

# En Sabanilla de Acosta un Dicta- Según el Ministro del Perú, los dorcito hace y

AMADO ALFARO, EL AGENTE DE POLICIA, ATROPELLA IMPUNEMENTE SIN CONTROL Y SIN SANCION

vidores, no consentidores de don Pedro de cubrir el restodo sino rectos en sus ac- to de camino con su gente. tos; ni buanazos ni canallas. La humildad o talvez la y nuestra fama de pueblo nos nos lleva a tales extrepacífico no es un mito, es la mos que, consideramos inaneta verdad. Ese señor que pelables los fallos de un responde al nombre de Ama- Agente de Policía arbitrario do Alfaro tiene en constan- e inhumano como ese señor te inquietud a esa humilde Alfaro. Las multas son disgente pues los atropellos co- tribuidas, entendemos, de metidos son muestras deque acuerdo con la posibilidad es la bestia investida de au- económica del «acusado» toridad. Su respaldo consiste (artículo de la ley que flota en que nadie es capaz de en el cerebro de Alfaro). Al denunciar sus desmanes y señor Juan Chinchilla Araya quien haga y esté a su que fué el jefe del grupo y

hecho en el que se vé a la Angel Chinchilla Rios.... horas acá de Sabanillas. do la mayor indignación. Esa autoridad que lo es don Los atropellos sin númeles notifica que deben pa- que resplandezca la justicia.

Hemos seguido paso a gar multa por no haber acate de Policía de Sabanillas gar hasta la villa de Acosde este Cantón ya que so- ta. Nulas son las razones mos sabedores de sus nor- que aducen los ya «delinmas en un todo contrarias cuentes» entre ellas de sua la ley y la justicia. Acos- ficiente poder la disposición tumbrados a los buenos ser- del Agente de Cangrejal

Así estamos acostumbrados ignorancia de los campesialcance. pobrecito de él. además comisario le impone Denunciamos el siguiente multa por valor de \$60.00 luz del día su arbitrario pro- \$ 12.50 Juan Lobo \$ 7.50

ceder; cumpliendo con la Joaquín Fernández \$ 12.50 orden de trasladar a un en- Requier Mora \$7.50 Rafermo a la villa de Acosta; món Méndez © 7.50 Juan son llamados varios vecinos Godinez # 15.00 Adelicio del lugar; después de cami- Godinez \$ 25.00 Eloy Fanar varias horas en la huma- llas \$25.00 Rosario Alvarana tarea ese número de do 1.50 y Bartolo Araya hombres que es de once, \$7.50. Entendemos que ese agotados y sin mas fuerzas trato no se ajusta al buen que los acompañe resuelven cumplimiento de la ley, por pedir auxilio al Agente de lo tanto no podemos dejar Policía de Cangrejal, tres pasar ese caso que ha causa-

Pedro Hidalgo con sentido ro llevados a cabo por el de justicia dispone «cuar- señor Alfaro hacen historia. tear» a esos hombres y que Citaremos otro caso siendo estos regresen a sus casas. Agente en Guaitil de este Nuevas fuerzas emprenden Cantón: después de flagelar la nueva tarea y el enfermo horriblemente a un ciudadallega a su destino, esto es: no el que por poco pierde el al Hospital. Su nombre no equilibrio mental le aplicó se supo. Quiere decir que multa días después porque LA MISION FUE CUM- le contó lo sucedido a otro PLIDA, en consecuencia y se hizo público su salvaje NO HAY DELITO. Al atropello. Casos semejantes hacer regreso a sus vivien- se pueden citar muchos si das, estos hombres son de- esta queja es atendida. Apetenidos por el Agente Alfa- lo en nombre de los perjuro; interrogados que fueron, dicados a la Autoridad comsin saber por que, ahí mismo petente. Que se haga luz y

# Peruanos viven en el mejor de los mundos

paso la actuación del Agen- tado su orden, sea ésta; lle- HA EXPLICADO CON TODA CLASE DE DETALLES EL SISTEMA PERIODISTICO DE SU PAIS, Y LOS PRESTIGIOS DE TODOS SUS PERIODICOS

> PERO DELIBERADAMENTE SE OLVIDA DEL REGIMEN DE FASCIS-MO BLANCO QUE SE ARRAIGA EN SU PATRIA

No explica las humillaciones y los dolores sufridos por los peruanos en su lucha por la libertad, que es un paradigma de herossmo y de coraje

Viajeros procedentes del mado por la más valiente y Sur han informado a nues- la más capaz de las juventerror que se vive en el Pe- por la vitalidad democrática americano, que adquiere condiéndose, huyendo de un relieves distintos según los lugar a otro, luchando sin de cruda tiranía en el Perú. tria limpia. Oligarquías succionadoras nen agarrado el poder, y se amparan a los métodos infalibles que brindan las armas modernas, para hacer y deshacer en aquellas tierras heróicas.

El partido civilista, organización política conservadora, que se mantiene en el cion pagada y de las bayobuen vecino, mantiene en la miseria a las clases trabajadoras peruanas, y en el sistema de censura más humillante a las juventudes estudiosas. Nadie tiene derecho a pensar en forma contraria a quienes mangonean, porque las fuerzas armadas se encargan de que la unanimidad más absoluta reine en aquellas tierras.

pesinos, indios, todos viven bajo el insulto de la solda los. El partido Aprista, for- gobiernos impuestos

tra prensa del régimen de tudes de América, vive aun rú. El despotismo latino de todos sus miembros. Espaíses, ha tomado caracteres cesar por obtener una pa-

> Decimos esto, para indicar que la lucha por la democracia y por la decencia es continental, y no se circunscribe a un sólo país. La ma permanente y definitiva. gran lucha de los peruanos los nicaragüenses y a la que culares condiciones estamos vías de organizarse para

pulares, actúan tambien en que cada uno esté dispues- da uno. la misma forma: tratando de propalar falsedades sobre la verdedera realidad que se vive en sus naciones. Los diplomáticos de Costa Rica están aleccionados para propalar en el exterior que nosotros constituimos una "Suiza Americana"; y los del Perú también dicen que allá Estudiantes, obreros, cam- la democracia es perfecta,

Iguales métodos de engadesca pagada y sin escrúpu- ño que emplean todos los

# Se Recuerda

a los amigos de este periódico que deben pagar sus cuotas con puntualidad cada mes.

EL PAIS MARCHA...

Viene de la pág. 2

tos han vibrado a nuestro tarea colectiva de significallamamiento, porque todos do general, pue cobije a toellos comprenden que la cla- dos los que aun guardan ve para que Costa Rica no dignidad y decencia en los vuelva a ser insultada por espíritus. politiqueros y camaradas, es tá en que los costarricenses nos organicemos en una for-

Quedaron perdidos en la es idéntica a la que libran historia política del país, los hechos delictuosos de todos sostienen los dominicanos, y los delincuentes políticos; Poder a fuerza de corrup- a la que, en nuestras parti- ahora la oposición está en netas proporcionadas por el librando los costarricenses. conquistar nuestros derechos arrebatados. De nada Y los representantes de valen, a no ser de símbolos, todos los regímenes impo- los sacrificios individuales las responsabilidades de ca-

to a hacer. Lo único real-Los costarricenses hones- mente valioso es una gran

> No podía caer en el vacío nuestra voz, y no ha caído . Muchos han reaccionado en favor de nuestra tesis, y otros muchos lo tendrán que hacer en el futuro. Hemos cumplido y estamos cumpliendo con nuestro deber al señalar los peligros de una lucha política sin posibilidades de éxito.

El tiempo habrá de fijar

# **HILOS** para Coser - Tejer - Zurcir - Bordar

De las mejores calidades Inglesas y Americanas

Tienda El Buen Precio

de LUIS JIMENEZ A. SUCS. AVENIDA CENTRAL -:- FRENTE AL MERCADO Apartado 201 Teléfono 2311

### COMPRO

Acciones de la Empresa Tipografica Nacional (E. T. N. A.)

> Carlos F. Jiménez BOTICA ORIENTAL

# Activamente trabaja el Comité Provincial de San José

POCO A POCO, TODOS LOS CANTONES DE LA PROVINCIA SON ORGANIZADOS

Al Comité Provincial de está integrado como sigue: San José, le corresponden tareas de mucha importancia. Por eso es preciso que sus integrantes estén con una gran voluntad de trabajo y un alto espíritu de servicio alosideales que persigue nuestro movimiento.

Este Comité Provincial

Don Francisco Alvarez Lic. Alberto Cañas Lic. Gonzalo Facio S. Dr. Marcial Fallas Don Mario Hernández U. Don Daniel Oduber. Don Carlos Ml. Pacheco

Don Kafael Angel Ureña

# POMADA INMACULADA

Quita las manchas de la cara

Exita la actividad celular y vitaminiza los tejidos produciendo rejuvenecimiento

DEPOSITOS: Mariano Jiménez, Laboratorio Ancla Botica Solera

IMPRESO POR LA EMPRESA TIPOGRÁFICA NACIONAL S. A.

# José Francisco Carballo Quirós Alfredo Tosi Bonilla

PROVIDENCIA

Ventas por mayor y menor

El mejor negocio de OROTINA

Atendido personalmente por su dueño.

VICTOR RODRIGUEZ BLANCO

ABOGADOS Y NOTARIOS OFICINA: 25 vs. al Oește de la Botica Francesa - TELEFONO 6158 -

# El Gobierno desautoriza al Embajador en Panamá

CUANDO ALGÚN FUNCIONARIO DEL RÉGIMEN ACTÚA CONFORME A SUS OPINIONES, EL GOBIERNO LO DESAUTORIZA

ta Rica.

ros, los profesionales, man seguido.

vive momentos de mucha de Costa Rica. Y el emba- mo un régimen débil y sin tado por el diplomático. gravedad. en manos de po- jador, cumpliendo con el de- apoyo popular, retiró inme- Es decir, nuestro gobierlitiqueros como los que han ber que le cabía como re- diatamente al diplomático no no tiene firmeza en sus hecho la desgracia de Cos- presentante de un pueblo sustituyéndolo por otro. sinceramente democrático, Los estudiantes, los obre- dió asilo al panameño per-

tienen una lucha incansable El gobierno de allá, decontra las prácticas viciadas clara non grato a nuestro del régimen. Pues bien, representante. Y el gobierhuyendo de las persecusio- no de aquí, con esa política nes oficiales un panameño de medias tintas que lo ha

nuestro representante actuó biles. conforme a los dictados del Así, cuando un funcio en forma opuesta a los dic- prestigiado.

La República de Panamá se refugió en la Embajada revelado ante América co- tados del pueblo represen-

actos ni claridad en sus propósitos Se mueve a im-Es decir, después de que pulsos de sentimientos dé

gobierno costarricense dan- nario del régimen que vivido asilo a un hombre per mos, actúa noblemente, el seguido por un sistema se gobierno le quita su apoyo. mejante al nuestro, se deci. Tragedia eterna" de un de borrar lo hecho y actuar gobierno impopular y des CREMA DE ALMENDRAS

Para suavizar el cutis y las manos. Para usaria después de rasurarse.

, AMANDO CESPEDES MARIN.-GERENTE